
Mercredi 23 mars 2022

POUR L'UKRAINE, LE SOLEIL SE LEVE A L'OUEST

Chers Amis,

Demain il y aura 1 mois que l'Armée Russe envahissait l'Ukraine.

C'est une agression sans fondement du Président Russe, qui a la volonté de restaurer l'influence et les frontières de l'Ex-URSS, celles des soviétiques.

Faut-il aussi trouver des explications de cette folie meurtrière dans le contexte actuel de la crise du monde orthodoxe ? L'invasion russe intervient dans un contexte religieux particulier, depuis l'indépendance de l'Eglise orthodoxe d'Ukraine en 2019, facteur de création d'un sentiment national.

Le Patriarche de Moscou dans une homélie a qualifié le 27 février, l'Eglise de Kiev de « forces du mal ». Cette formule a été prononcée par Vladimir POUTINE, troublante et inquiétante coïncidence.

Dépassant ces clivages religieux, nous sommes tous unis pour condamner une guerre qualifiée par le Président de la Russie « d'opération spéciale » qui n'est en réalité, qu'une guerre à grande échelle destinée l'extermination d'un peuple.

Le drame humanitaire que les Ukrainiens subissent avec dignité ne peut nous laisser indifférents, surtout après avoir signé avec l'Allemagne le traité d'amitié de l'Elysée qui, depuis nous a permis de vivre dans une Europe de la paix.

**Notre mobilisation est totale ici, à Nogent,
vis-à-vis de toutes et tous les Ukrainiens nogentais, et ceux qui les accueillent.**

Ce matin, Madame la Préfète du Val-de-Marne a précisé, au plan administratif, leurs conditions de résidence. Ils sont à Nogent dans le Val-de-Marne et dans notre pays, protégés des horreurs de l'invasion russe et mobilisés pour aider à leur tour les centaines de milliers de personnes réfugiées dans les pays de l'Union Européenne.

Nous sommes solidaires de nos amis polonais de BOLESLAWIEC, qui font quotidiennement des miracles pour organiser la présence des Ukrainiens et parfois l'évacuation de certains jeunes patients malades dans plusieurs pays en France, Italie, Allemagne, Canada.... Je tiens à leur témoigner de notre sincère amitié.

Je tiens à dire quelques mots sur l'engagement total de Olena ZELENSKA, épouse du Président Ukrainien, qui s'est engagée depuis le début de l'invasion Russe en organisant notamment « des convois de la vie » pour évacuer vers l'Europe des enfants malades de son pays, avec comme relais les premières dames de plusieurs pays dont la France.

Lutter contre les conséquences du drame humanitaire aussi horrible que brutal - voilà l'engagement d'Olena, face à un premier bilan inacceptable : 109 enfants tués et plus de 120 blessés. Ces chiffres augmentent de façon inquiétante.

Au-delà de cet engagement exemplaire, c'est le rôle des femmes ukrainiennes qu'il faut saluer car elles sont la base d'un puissant mouvement bénévole qui fournit livres et nourritures. Elles se battent, elles sont dans la défense territoriale. Elles donnent la vie dans les abris, sauvent leurs enfants, font tourner l'économie, vont à l'étranger chercher des secours... Elles sont dans les hôpitaux et les services publics pour que la vie continue.

Protéger les Ukrainiens et gagner la paix et leurs libertés.

Je tiens à remercier toutes celles et tous ceux qui se sont spontanément mobilisés pour aider de toutes les façons nos amis ukrainiens directement ou indirectement, en coordination avec les Polonais, la logistique des opérations d'accueil. A Nogent, je dois saluer tout spécialement, connues ou inconnues les initiatives prises pour créer spontanément une chaîne de solidarité efficace et fraternelle. Les services municipaux ont pris leur part dans les opérations.

Je terminerais mon propos en reprenant les mots d'Olena ZELENSKA :

« Mon appel a été entendu, je voudrais remercier tous les européens qui aident notre peuple, qui logent, nourrissent, encouragent, soutiennent moralement.

J'imagine que c'est dur aussi pour vous.

Comme nous, vous n'étiez pas prêts pour cela.

Mais la manière dont vous avez réagi...cela vaut le prix Nobel de la paix !

Les Ukrainiens sont des gens merveilleux et très reconnaissants.

Nos enfants n'oublieront jamais ce que vous faites pour nous ».

Ce conflit montre la nécessité pour les peuples européens d'incarner une troisième voix, distincte de celle des Etats-Unis et ferme avec la Russie, afin de pouvoir peser sur les discussions en cours et à venir. Notre futur passera inévitablement par l'émergence d'un monde multipolaire ne se limitant plus à une lutte sans merci entre deux blocs qui se veulent hégémoniques. Le Général de GAULLE l'avait parfaitement compris, en son temps, en parlant d'une Europe de l'Atlantique à l'Oural.

Il est temps d'imaginer l'arrêt des combats et un retour à la Paix.

Demain, les Ukrainiens constateront qu'ils ne sont pas seuls
et qu'exceptionnellement, le soleil pour eux, se lève à l'Ouest...

Jacques J.P. MARTIN

Maire de Nogent-sur-Marne

1^{er} Vice-Président du Territoire Paris Est Marne&Bois